

## Les Amis de Lurçat et de l'Architecture Moderne

#### Parce que:

### « L'architecture est le témoin incorruptible de l'histoire »

Octavio PAZ

Agissons pour sauvegarder notre patrimoine

Nous sommes le 2 septembre 1944, Maubeuge est libérée, mais, pour la seconde fois en moins de trente ans le centre-ville est détruit à plus de quatre vingt pour cent.

Celle qui fut à la « belle époque » la «cité du travail et de la joie »\* animée et prospère est blessée au cœur. Il faut reconstruire.

André Lurçat, architecte et urbaniste, se voit confier cette mission dès 1945.

Concilier ses convictions sur l'évolution de la société, les contraintes budgétaires et l'urgence de reloger habitants et commerçants provisoirement abrités dans des « baraquements » en bois, tel est le défi.

Les travaux débuteront réellement en 1946. Quinze ans plus tard la nouvelle mairie marquera l'aboutissement de cette période dite « d'après-guerre ».

Maubeuge, à l'exemple d'autres cités sinistrées comme Caen, Le Havre ou, d'importance semblable, Saint-Dié-des-Vosges, présente un aspect totalement différent d'avant.

Le nouveau visage de la « belle balafrée »\* à ce jour remodelé, ne laisse pas indifférent : l'architecture aux toits plats , dans une région réputée pluvieuse n'est elle pas une option aventureuse ?

Les voies de circulation anticipent elles l'invasion de l'automobile?

Les sujets de controverses alimentent depuis longtemps des discussions souvent animées.

Mais la page est tournée.

Aujourd'hui le temps est venu de valoriser ce patrimoine de « reconstruction d'après-guerre » tel qu'il nous a été légué.

Certes le bâti de Maubeuge la moderne s'est fané au cours des années : mais à l'exemple des magnifiques remparts qui l'entourent, mis en valeur ces dernières décennies, la cité de Mabuse doit renouer avec ses habitants afin qu'ils se réapproprient leur ville, tel est le but de l'association :

### Les Amis de Lurçat et de l'Architecture Moderne

Créée en 2019 par des gens venus d'horizons différents, « LALAM » a pour objectifs :

- Valoriser le patrimoine Lurçat et l'architecture moderne.
- -Aider les habitants à comprendre la reconstruction dans le contexte de l'époque.
- Aider les propriétaires à trouver les financements pour **réhabiliter** leurs logements (extérieur et intérieur)
- Créer un musée « année 50 », organiser des conférences, expositions etc..

Merci de l'intérêt que vous portez à notre initiative et à votre soutien.

# Rejoignez – nous!



Nous tenons à remercier l'ensemble de nos partenaires :









<sup>\*</sup>Expressions attribuées à l'ancien maire, le Docteur Pierre Forest.